MEDIO: IMAGEN RADIO

PROGRAMA: IMAGEN EMPRESARIAL FECHA: 30/AGOSTO/2016



Standard and Poor's y Moody's ven que la balanza de pagos requiere un ajuste importante: Luis Foncerrada

Extracto de la entrevista con Luis Foncerrada Pascal, director general del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), en el programa "Imagen Empresarial", conducido por Rodrigo Pacheco en Imagen Radio.

RODRIGO PACHECO: Me da gusto saludar esta mañana a Luis Foncerrada Pascal, director general del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado, el CEESP. Luis, ¿Cómo estás? Buenos días.

LUIS FONCERRADA: Muy buenos días Rodrigo.

RODRIGO PACHECO: Gracias por tomar la llamada. Hay temas muy importantes que ustedes señalaron en el CEESP y es por supuesto lo que han dicho en cuanto a la transparencia de las finanzas públicas que es indispensable, pero sobre todo en cuanto a la naturaleza y el alcance de los ahorros que se tienen que plantear de cara a los criterios y al presupuesto 2017. ¿Qué es lo que vas observando con respecto a lo que se ha dicho en estos últimos días respecto a la Secretaría de Hacienda, incluyendo estos doce nuevos indicadores que buscan aportar mayor transparencia y sobre todo lo agresivo o no de este recorte para lograr el superávit primario?

LUIS FONCERRADA: Cómo no, es muy importante Rodrigo. Mira, el realizar realmente un recorte importante al gasto es fundamental. Hay un par de indicadores que son preocupantes por los niveles que tienen, uno es el nivel de la deuda pública, la deuda pública ha llegado a un poco más de 50 por ciento del PIB de nuestro país. Esto es agregándole a la deuda del sector público donde está Pemex, CFE y el gobierno federal, tenemos 48 más otros tres puntos de estados y municipios, que es deuda pública finalmente. Esto nos da esto de un poco más de 50 por ciento.

Las calificadoras, que son las que dicen cuáles son las posibilidades o las preocupaciones de que pueda haber un problema con la balanza de pagos y con el nivel de la deuda, nos pusieron en perspectiva negativa, tanto Standard and Poor's hace unos días, como Moody's a finales de marzo. ¿Por qué? Ellos ven que la balanza de pagos requiere un ajuste importante en la cantidad de importaciones que hemos tenido, sobre todo después de la caída importante de las exportaciones petroleras y eso no llevó a un déficit.

Cuando dejas de exportar lo que exportabas y sigues importando lo mismo, hacemos compras del exterior casi por los mismos montos que teníamos, pero dejamos de vender, pues en sí genera un déficit y ese déficit se tiene que traducir, si no hay otra fuente, en una reducción de las reservas internacionales.

Y esto es algo que ningún país debe permitir que suceda continuamente. Si en un año por alguna circunstancia bajan, está bien, pero esta es una de las preocupaciones de las calificadoras y de todos nosotros.

La manera más rápida para finalmente lograr el equilibrio entre importaciones y exportaciones además de que tiene la ventaja de reducir la deuda o de impedir que la deuda siga creciendo, es reducir el gasto público. Porque la otra opción es el tipo de cambio, que se nos devalúe mucho más el peso y que, por lo tanto, al encarecerse todo en el exterior, se reduzcan de manera importante las compras y por lo tanto las importaciones.

Y eso tiene muchas implicaciones, el tipo de cambio luego se te traduce en precios más altos y en una inflación y eso no queremos que suceda, afecta los ingresos del todos, reduce el poder adquisitivo de los salarios, de las familias. Eso sí no queremos que suceda, de ahí la preocupación del Banco de México, sin duda, porque se reduzca el gasto para que no haya este impacto.